GAMBSHEIN

Compte-rendu du conseil d'école du 23 juin 2020

Présidente : Mme Sophie Ravier, directrice.

Enseignants: Mme Torterotot, Mme Siffert, Mme Wurster, Mme Kistner, Mme Paul, Mme Jung, Mme Schnorr, Mme Leonhart, Mme Schwetta, Mme Roth, Mme Burger, Mme Wilhelm, Mme Berling, Mme Rohé, Mme Land, M. Cezard.

ATSEM : Catherine et Raymonde.

Parents d'élèves :

APEEG: Mme Kropp, Mme Bidot, Mme Hoberdon, Mme Kergroach, Mme Louis, Mme Morgado-Huck. Liste Graines d'explorateurs: M. Remy, Mme Borges, Mme Grosshans, Mme Herrmann, Mme

Poulicieux, Mme Roch, Mme Schneider.

Municipalité : Mme Hommel, adjointe au Maire chargée des affaires scolaires.

Invitée : Mme Dautimann, directrice du périscolaire, Mme Mussig.

Début : 18H

Présentation de Mme Hommel, nouvelle adjointe aux affaires scolaires.

1 - Approbation du compte-rendu du conseil d'école du 6 mars 2020

Le compte-rendu est adopté à l'unanimité.

2 – Bilan de l'enseignement à distance

Jeudi 12 mars au soir, les enseignants ont appris qu'un enseignement à distance devait être mis en place à partir du lundi 16 mars pour une durée indéterminée.

A partir du 16 mars, chaque enseignante a créé une adresse mail spécifiquement destinée à la communication avec les familles de sa classe.

Un programme de travail a été envoyé toutes les semaines a minima. Les enseignantes de maternelle ont privilégié l'envoi par mail, les enseignantes d'élémentaire ont utilisé les mails et/ou le site de l'école. Les mails reçus à l'école n'ont pas fait état de difficultés dans la communication.

Différents dispositifs ont été proposés :

- Travail sur feuille
- Utilisation d'un fichier ou d'un manuel
- Sites éducatifs : ex Lumni
- Plateformes avec des exercices en ligne

Des défis ont été proposés pour entretenir le contact et les échanges. Ils ont été relayés sur le site de l'école.

Les enseignants ont eu au moins un contact avec chaque famille pendant cette période, certains par visioconférence dans le cadre de dispositifs particuliers.

Dans l'ensemble, les relations ont été maintenues entre les familles et l'école. Nous avons eu de nombreux retours par rapport aux travaux demandés (défis...).

Un grand MERCI aux familles qui ont bien joué le jeu malgré les conditions difficiles.

Les parents d'élèves remercient les enseignant-e-s pour leur réactivité.

Le site de l'école a permis de maintenir rapidement une communication entre l'école et les familles dans la mesure où les sites officiels se sont rapidement trouvés saturés suite à un nombre de connexions important.

Mme Mussig souligne qu'elle a eu des échanges avec des parents d'élèves qui ont exprimé la difficulté d'enseigner à la maison.

3 - Bilan de la réouverture de l'école

Accueil éducatif du 11 mai au 19 juin 2020 :

Depuis le 11 mai, les enfants de personnels prioritaires pour la gestion du Covid-19 sont accueillis dans deux classes de maternelle. Agés de 3 à 9 ans, ils sont pris en charge par des enseignants, des ATSEM, des AESH et une jeune femme en service civique par roulement. Les enseignants, ATSEM et AESH des deux écoles sont sollicités. Un accueil périscolaire est mis en place à midi et le soir. Afin d'assurer une certaine stabilité auprès des plus jeunes, M. Cézard a assuré l'accueil tous les jours du 11 mai jusqu'au retour des élèves d'élémentaire le 2 juin. A partir du 2 juin, les enseignantes de maternelle de l'III au Rhin sont intervenues les lundis-mardis, celles du Bitzig les jeudis-vendredis. Chaque enfant a son espace, son bac de matériel et de jeux. Les enfants d'élémentaire continuent le programme de travail prévu par leur enseignante.

Ce dispositif était loin d'être évident à mettre en place. Il demandait une adaptation quasi quotidienne. Les élèves semblaient contents de venir même en l'absence de dynamique de classe.

Les enfants ont très vite intégré les gestes barrière, les retours des familles sont positifs. Un grand merci aux parents, taties et mamies pour leurs gestes de soutien!

Retour en classe alterné sur la base du volontariat du 2 au 19 juin :

114 élèves du CP au CM2 (44 %) retournent à l'école par demi-semaine sur la base du volontariat. L'enseignement à distance se poursuit. Un drive est organisé tous les lundis pour ceux qui souhaitent une version papier du programme de travail. Le travail réalisé en classe est basé sur le programme envoyé aux élèves restés à la maison de façon à ce que tous travaillent en parallèle.

Afin de respecter le protocole sanitaire et en particulier l'étanchéité des groupes sur le temps de cantine, les groupes ont été constitués à partir des contraintes du périscolaire.

Des élèves de plusieurs classes et même pour un cas de niveaux différents ont été mélangés. Les enseignantes se sont concertées pour harmoniser les programmes de travail par niveau. Ce dispositif a permis d'accueillir tous les élèves demandeurs.

La gestion contraignante des déplacements, lavages de mains, toilettes, récréations a été réalisée en étroite collaboration avec les ATSEM et les AESH : un grand merci pour leur aide précieuse !

Par groupes de 5 à 8 maximum, les élèves sont davantage sollicités. Les enseignantes ont constaté que la plupart des familles ont eu à cœur de tenir le programme envoyé. Le décalage s'est par contre clairement creusé avec les quelques élèves qui n'ont pas maintenu de rythme de travail.

Retour en classe de tous les élèves depuis le 22 juin :

Le protocole sanitaire ayant été considérablement allégé, tous les élèves peuvent à nouveau être accueillis à l'école dans le respect du protocole.

En élémentaire il n'y a plus d'accueil dans la cour, les enfants ont un créneau de 15 minutes pour arriver à l'école puis rejoignent directement leur classe (entre 7H50 et 8H05 le matin, entre 13H20 et 13H35 l'après-midi). Deux adultes régulent les arrivées et les entrées dans le bâtiment.

La sortie se fait classe par classe au niveau des deux adresses : rue de l'école et chemin des écoliers. En maternelle, Les entrées et sorties sont échelonnées par classe toutes les 10 min. Les enfants sont accueillis à la grille par un enseignant et une ATSEM. Sur les deux premiers jours, nous avons 93% de retours en élémentaire, 75% en maternelle. Les enfants absents sont essentiellement en petite section.

Cette nouvelle rentrée permet de renouer les liens entre les enfants, avec les enseignants et avec l'école. Elle laisse le temps de clore une année interrompue brusquement.

Livrets scolaires du 3^{ème} trimestre :

Les livrets scolaires feront état de ce qui a été travaillé :

- Avant le confinement, avec une appréciation si l'évaluation a été réalisée (essentiellement pour les classes de cycle 3).
- Pendant le confinement, sans appréciation puisqu'il n'y a pas eu d'évaluation.

Les bulletins seront remis le dernier jour de classe avec la liste des fournitures pour l'année prochaine.

4 – Rentrée scolaire 2020/2021

L'EN organise des Stages de Réussite pour les élèves du CP au CM2, les matins, du 6 au 10 juillet et du 24 au 27 août. Les stages sont encadrés par des enseignants à Gambsheim, dans une école du secteur ou au collège pour les CM2. Les groupes seront constitués de 6 enfants. Nous n'avons pas encore de retour par rapport au lieu.

31 élèves sont volontaires pour le stage de juillet, 20 pour celui d'août. Nous espérons que le nombre de places offertes permettra d'accueillir tous les volontaires.

Vendredi 26 de 16H30 à 18H, un accueil des familles des futurs PS qui le souhaitent est prévu dans la cour de la maternelle. Un mail a été envoyé ce jour aux familles avec des photos pour permettre une première familiarisation.

Les futurs CP de l'Ill au Rhin visiteront leur classe les 29 et 30 juin. Un visuel avec photos sera envoyé aux familles du Bitzig. En effet, il n'était pas possible d'organiser de visites depuis le Bitzig en raison du protocole sanitaire qui ne permet pas de mélanger des élèves de classes différentes et de la durée des rotations des récréations.

Effectifs prévisionnels et classes.

Maternelle : 30 PS et 27 MS répartis en 2 classes de PS/MS, 24 GS.

Elémentaire : 2 classes par niveau + une ULIS école dont les 13 élèves sont inclus dans les 10 classes ordinaires en fonction des activités proposées. 48 CP, 50 CE1, 54 CE2, 58 CM1 et 46 CM2.

Les listes de matériel seront consultables sur le site de l'école et données aux enfants le dernier jour de classe. Le prix des fournitures de rentrée (fichier, cahiers...) figurera sur la liste pour que les familles puissent anticiper la dépense et régler à la rentrée, le matériel ayant déjà été livré.

La rentrée des élèves est prévue mardi 1^{er} septembre. Pour l'instant nous ne savons pas si un protocole sanitaire sera en vigueur, ni son contenu. Néanmoins, la reprise du 22 juin montre qu'il est possible d'accueillir tous les élèves en respectant un protocole allégé.

Depuis le début du confinement, les épisodes successifs montrent également la capacité d'adaptation de l'EN aux consignes ministérielles, et l'équipe en particulier.

Si le planning est maintenu, les classes fréquenteront la piscine les jeudis de mi-septembre à décembre.

Le périscolaire :

Il accueillera 120 enfants à midi sur le site de l'école III au Rhin et 30 enfants sur un autre site (encore à confirmer).

Madame Dautimann quittera ses fonctions à la fin de l'année scolaire pour d'autres horizons. Elle remercie l'équipe pour la collaboration engagée.

5. Points présentés par les parents élus

Les réponses aux questions ont été apportées dans les points qui précédent.

Les présidents des associations remercient les enseignant-e-s pour le travail accompli et l'organisation mise en place.

6. Points présentés par la mairie

Les enseignants remercient la commune pour les nouveaux TBI (salles 3 et 4) et les nouveaux vidéoprojecteurs. Mme Hommel indique qu'une réflexion sera menée autour du renouvellement du parc.

Travaux d'été : Les fenêtres et volets de l'école élémentaire seront remplacés pendant les congés d'été .

Mme Hommel souligne la solidarité dont ont fait preuve les équipes, les écoles entre elles ainsi qu'avec le périscolaire, mais également les liens avec la commune qui a mis en place les marquages et a su répondre aux demandes liées au protocole sanitaire à mettre en place.

L'équipe enseignante tient à remercier chaleureusement Mme Mussig pour son engagement et son soutien sans faille à côté de l'école pendant plus de 20 années où elle était d'adjointe aux affaires scolaires. Elle lui souhaite un repos bien mérité et la joie de pouvoir enfin concrétiser les nombreux projets encore en suspens.

Séance close à 19h10.

La secrétaire : Valérie KISTNER

La présidente : Sophie RAVIER

SRo.